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越来越多风投的眼瞄向河南，积极参与中原经济区建设越来越多风投的眼瞄向河南，积极参与中原经济区建设

200多家机构携千亿资金来豫觅商机
生物医药、机械装备、农业企业和食品工业、新能源产业、高科技产业等，

是他们重点关注的对象

8 月 27 日，郑州国际会展中
心，超过200家PE/VC机构，手握
超过3000亿资本，对接近800家河
南优势企业。

这是河南省承接产业和技术
转移合作交流洽谈会的重头戏之
一——河南优势企业境内外上市
对接会暨PE/VC投融资峰会。

这是一场资本和思想的激情
碰撞。一个趋势是，掌控重金的
风投们正将阵地从“北上广深”等
经济发达地带步步向中西部推
进，因为这里的土壤越来越适宜
天性逐利的风投们掘金。

晚报记者 程国平/文 马健/图

什么是PE、VC
私 募 股 权 基 金

（Private Equity Fund）简
称PE，是向特定人募集资金
或者向少于200人的不特定
人募集资金，并以股权投资为
运作方式，主要投资于非上市
企业股权，以对非上市企业注
入资金和管理经验，从而推动
非上市企业价值增长，最终通
过上市、并购、股权置换等方
式退出的一种投资组织。

VC 是 venture capital
（风险资金）投资的意思，是
指风险基金公司用他们筹集
到的资金投入到他们认为可
以赚钱的行业和产业的投资
行为。比如美国的兰德，中国
的清科公司，还有很多，他们
的投资手段多数是将资金投
到一个公司，参与经营，将公
司资产迅速增值，然后看准机
会通过卖出资产或股票来收
回投资，并获利。

VC 正加速涌入中国市
场。2005年，共有10.7亿美元
的风险投资砸给了中国企业。
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在 27 日举办的 PE/VC 投融资峰会
上，来自国内外及河南本土的金融巨头、
投资大鳄超过 200 家，知名投资人来了
300余名，他们来对接的是河南全省180
个产业集聚区的近800家优势企业。

这些来中西部寻找投资机会的大腕
们包括：GGV纪源资本、联想投资、深圳
创新投资、光大汇益、瑞银、摩根大通、
美国高盛、日本商贸服务株式会社等。

据介绍，上述 PE/VC机构在国内有
重要的影响和地位，旗下掌管着超过
3000亿元的海量资金。

中国创投专业委员会常务副会长沈
志群表示，去年 12 月，首届河南金融博
览会同样在郑州召开，当时开展的资本
与项目对接活动，参加的创投机构有
100 多家。不过几个月时间，前来河南
寻觅商机的创投机构就超过了 200 家，
这足以证明河南这块投资热土对广大投
资者的巨大吸引力。

在河南省贸促会副会长胡金宝看
来，风投们在河南的想象空间巨大。

胡金宝介绍，目前河南上市的企业
才几十家，这与河南省GDP总量全国排
名第五的位置是不相匹配的。

也正因为如此，国内外PE/VC机构
正加速入豫。

“原来我们更多是在北、上、广、深
寻找投资机会，现在我们也越来越重视
中部及内地城市的发展机会。”联想投
资执行董事沙重九说，河南原本就有很
多优势产业，比如农业、食品加工、装备
制造业，再加上沿海产业已开始向河南
转移，“这几年河南企业上市速度加快，
我想这会吸引越来越多的资本到这里
来，另外资本的注入也会带动更多企业
去上市，我们也希望通过股权投资积极
参与到中原经济区建设大潮中来。”

目前，活跃在中国大地上的创投机构有上
千家，他们掌管着上万亿的巨量资本。这次来
到河南的 200 家 PE/VC 机构，手里也有超过
3000亿的资本。

主办方一名负责人告诉记者，这些巨量资
本中在河南有投资意向的有数百亿。

看到这么多的有钱人来到郑州，省政府金
融办主任孙新雷也不失时机地向这些创投机构
重点推荐了河南两大领域，一个是中小企业，一
个是县域经济。

“在这些县域经济中有很多企业默默无闻，
没有被投资机构所关注，但正是他们创造了生产

经营上的良好业绩，并且在资本市场上得到了充
分认可。”孙新雷举了两个例子，第一个是去年上
市的多氟多，第二个是今年上市的佰利联。

“类似这样的企业在河南还很多，所以我特
别希望各个投资机构，要关注河南的中小企业
和县域经济。”孙新雷说。

资本的长袖善舞总是书写着传奇。
河南也有不少企业正借助风投的东风走得

更远，比如去年上市的多氟多、郑煤机，今年上
市的好想你，通过资本运作迅速成为河南白酒
第一品牌的宋河，这些明星企业的背后，无不闪
耀着的资本力量。

永宣创投合伙人王晓明认为，目前，优势企
业借助股权投资实现跨越发展是一个非常好的
机遇，在全国范围内，股权投资很热，包括河南
很多大型企业都在搞股权融资，比如说宇通重
工做得也不小。

据预测，“十二五”期间，我国上市公司会
迅速增加，5 年时间中国会有 2000 家左右的企
业上市，所以一些优秀企业如果在这5年期间抓
住了机遇，就可以实现快速上市融资。

王晓明说，在江浙一带，政府都非常重视打
造股权投资中心，注重股权投资土壤的培育，吸
引很多投资机构到当地落户，这是打造上市公
司的必由之路或者是非常重要的手段。“股权投
资机构入驻后，带来的不仅仅是资金，还可以进
行上下游整合，引入先进的管理经验，包括引资
之外的增值服务等”。

27日下午，PE/VC投融资峰后还进行了创投机构和企业的专题对接。
郑州市动漫行业协会副会长、河南麦草动漫科技有限公司董事长黄涛重点推介了6家

郑州动漫公司。当他走下演讲台时，立即被很多投资商围住。
中国高新投资集团投资总监魏义良说，他很看好黄涛的麦草动漫与二兔项目，他们接下

来会进行深层次的沟通，争取早日达成合作。新加坡ICH资本集团副总监魏巍说：“黄先生
的二兔项目，完全有可能做成中国的米老鼠，我很喜欢。”

那么，这些在资本市场中呼风唤雨的股权投资机构看重的是河南哪些行业？
光大汇益伟业投资管理（北京）有限公司总经理马伟认为，从河南的经济地位和产业

特色来看，它与光大的投资有很多契合之地，特别是在生物医药、新能源等产业，既是河
南省的优势产业，也是光大创投基金重点关注的领域。

“我们也同很多地方政府的领导进行过沟通和交流，我们也在装备制造和医药领域做过
投资，未来我们还是非常看好河南的投资环境。”马伟说。

包括在河南有投资经验的永宣创投等多名投资机构的投资人列出了一个个风投们关注
的河南产业：生物医药、机械装备、河南农业企业和食品工业、新能源产业、高科技产业等。

几家参会的创投机构还总结了一个企业进入风投“法眼”的几个条件：一是这家企业所
在的行业是不是一个有前途的行业；二是这家企业在这个行业中处于什么地位；三是企业的
团队和管理是不是有优秀的基因。
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